



DAILY REVIEW

25 / 09 / 2025

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'EPARGNE « EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES 2 »



INVESTIR AUJOURD'HUI POUR BÂTIR L'AVENIR

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU
15/09/2025 AU 12/12/2025

50

MILLIARDS
DE FCFA

PRIX DE L'OBLIGATION
10 000 F CFA

TRANCHE A

5,6 % MATURETÉ
02 ANS

TRANCHE B

6 % MATURETÉ
03 ANS



RÉPUBLIQUE DU GABON

Co-arrangeurs



Co-chefs de file



Syndicat de Placement



BAUXITE DE MINIM MARTAP : CANYON MOBILISE

215 MILLIONS AUD
ET ACCUEILLE LE GROUPE AFRILAND
AU CAPITAL



CAMEROUN

« Canyon Resources a annoncé, le 25 septembre 2025, avoir sécurisé 215 millions de dollars australiens, soit près de 85,3 milliards FCFA (au taux actuel du dollar australien), pour accélérer le développement de son projet de bauxite de Minim Martap, dans l'Adamaoua. Le financement combine un placement institutionnel en deux tranches et l'exercice d'options par son principal actionnaire, Eagle Eye Asset Holdings (EEA).

« A\$205 m via un placement en deux tranches » et « A\$10 m via l'exercice d'options par le principal actionnaire Eagle Eye Asset Holdings (EEA) », précise le communiqué officiel.

La Tranche 1, déjà bouclée, a permis de lever 36 millions AUD (14,3 milliards FCFA) auprès d'investisseurs institutionnels et professionnels. La Tranche 2, qui sera soumise à l'approbation des actionnaires en assemblée générale prévue en novembre, porte sur 170 millions AUD (67,5 milliards FCFA). EEA y apportera 100 millions AUD (39,7 milliards FCFA) et Afriland Bourse & Investissement, filiale du groupe Afriland First Bank, jusqu'à 70 millions AUD (27,8 milliards FCFA). À l'issue de l'opération, EEA conservera 56,5 % du capital, tandis qu'Afriland entrera comme nouvel actionnaire de référence avec 10,1 %. « EEA s'engage à investir A\$100m (et reste à 56,5 % du capital). Afriland Bourse & Investissement ... s'engage à investir jusqu'à A\$70m ... À l'issue, Afriland détiendra 10,1 % de Canyon », détaille le document. »

Source : Investir au Cameroun

<https://www.investiraucameroun.com/mines/2509-22511-bauxite-de-minim-martap-canyon-mobilise-215-millions-aud-et-accueille-le-groupe-afriland-au-capital>



CAP 2027 : PRODUIRE LOCAL POUR L'INTERDICTION D'IMPORT DE POULET, SOGADA EN FER DE LANCE

Page 02



L'IMPACT DES DROITS DE DOUANE SE FAIT SENTIR

Page 02



INVESTISSEURS AMÉRICAINS ET ASIATIQUES SE TOURNENT VERS LES HEDGE FUNDS EUROPÉENS ET MOYEN-ORIENTAUX, SELON UNE ENQUÊTE DE BANK OF AMERICA

Page 02



CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHES

Page 03 / 04 / 05



CALENDRIER HEBDOMADAIRE 22/09/2025-26/09/2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58
www.emraldsecuritiesservices.com



CAP 2027 : PRODUIRE LOCAL POUR L'INTERDICTION D'IMPORT DE POULET, SOGADA EN FER DE LANCE

GABON

« À l'horizon janvier 2027, le Gabon interdira l'importation de poulet. Une décision politique lourde, destinée à booster la production locale et réduire la dépendance alimentaire. Dans cette bataille, la Société gabonaise de développement agricole (SOGADA), dirigée par Hervé Patrick Opiangah, se positionne comme fer de lance, en doublant ses capacités et en appelant à un accompagnement adapté.

Depuis son site de Méyang, à une cinquantaine de kilomètres de Libreville, la SOGADA a engagé une transformation industrielle majeure. Avec dix poulaillers artisanaux et désormais deux bâtiments de dernière génération pouvant accueillir chacun 30 000 sujets, la société prévoit de passer de 85 000 à 150 000 poules pondeuses d'ici le premier trimestre 2026.

« En pic de ponte, nous allons produire 150 000 œufs par jour, soit 4,5 millions par mois et 54 millions par an », affirme Hervé Patrick Opiangah. Cette montée en cadence traduit une ambition claire : assurer une offre locale stable, à même de remplacer les importations lorsque l'interdiction entrera en vigueur. »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/cap-2027-produire-local-pour-linterdiction-dimport-de-poulet-sogada-en-fer-de-lance/>



L'IMPACT DES DROITS DE DOUANE SE FAIT SENTIR

CANADA

« L'économie du Québec a reculé de 0,6 % au deuxième trimestre, ce qui correspond en rythme annualisé à une baisse de 2,6 % du produit intérieur brut (PIB) par rapport au trimestre précédent.

Il s'agit de la plus forte contraction trimestrielle depuis 2009, à l'exception de la période pandémique. Ce recul est attribuable à une forte baisse des exportations de biens et services, indique l'Institut de la statistique.

Après avoir augmenté de 1,9 % au cours des trois premiers mois de l'année, les exportations de biens et services ont chuté de 4,7 % au deuxième trimestre.

Le premier trimestre de l'année avait été marqué par une croissance du commerce extérieur en raison des entreprises qui ont devancé leurs achats pour tenter d'éviter les droits de douane de l'administration américaine. L'impact de ces droits de douane a donc commencé à se faire sentir au trimestre suivant. »

Source : La Presse

<https://www.lapresse.ca/affaires/economie/2025-09-24/pib-du-quebec-en-baisse/l-impact-des-droits-de-douane-se-fait-sentir.php>



INVESTISSEURS AMÉRICAINS ET ASIA- TIQUES SE TOURNENT VERS LES HEDGE FUNDS EUROPÉENS ET MOYEN-ORIENTAUX, SELON UNE ENQUÊTE DE BANK OF AMERICA

ANGLETERRE

« Les investisseurs fortunés des États-Unis et d'Asie ont annulé leurs projets d'investissement dans les hedge funds américains cette année, tout en augmentant leur exposition à l'Europe et au Moyen-Orient, révèle une enquête de Bank of America consultée par Reuters jeudi.

La moitié des allocateurs qui avaient indiqué à Bank of America l'an dernier leur intention d'investir dans des hedge funds américains ont désormais abandonné ces plans, selon l'enquête.

Le rapport, qui a interrogé 263 participants représentant environ 840 milliards de dollars de capitaux du secteur, montre que les allocations en Europe ont dépassé les attentes de 8 %, d'après les données de la banque, qui compare les enquêtes menées au quatrième trimestre de l'année dernière à sa dernière étude réalisée en août et septembre. »

Source : Zone Bourse

<https://ch.zonebourse.com/actualite-bourse/les-investisseurs-americains-et-asiatiques-privilegient-les-fonds-speculatifs-europeens-et-moyen-ori-ce7d58d2d18af026>



CEMAC



Pour le 23 septembre 2025, le marché boursier a connu les faits marquants suivants :

Compartment Actions

Transactions enregistrées :

- LA REGIONALE : 145 actions à 42 000 FCFA (cours stable) - 6 090 000 FCFA
- SCG-Re : 1 action à 21 500 FCFA (cours stable) - 21 500 FCFA
- SEMC : 11 actions à 49 000 FCFA (cours stable) - 539 000 FCFA

Prix des autres instruments : inchangés.

Capitalisation boursière : 453,07 milliards FCFA / Flottant : 66,38 milliards FCFA

Compartment Obligations

Transactions enregistrées :

- ECMR 6,25% 2022-2029 : 13 obligations 106 226 FCFA
- ECMR 5,8% 2023-2026 : 20 obligations 203 115 FCFA
- BDEAC 5,45% 2020-2027 : 16 obligations 99 899 FCFA

Prix des autres obligations : inchangés.

Encours des dettes : 1 398,18 milliards FCFA

L'Indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 1 025,12 points par rapport à son niveau de la veille.

Obligations	Valeur Nominale	COURS	(J+3) 29/09/2025	"+ Haut	"+ Bas	Volume transigé
ALIOS 6.5% BRUT 2023-2028	7 500,00	100	58,77	106	94	
ALIOS 6.00% BRUT 2023-2026	5 000,00	100	36,16	106	94	
EOG 6.25% NET 2022-2028	8 000,00	100	454,79	106	94	
EOCG 6.25% NET 2021-2026	3 333,33	95	109,02	100,7	89,3	
ECM R 6.25% NET 2022-2029	8 000,00	100	171,23	106	94	13
EOTD 6.5% NET 2022-2027	7 500,00	100	364,62	106	94	
ECM R 5.8% NET 2023-2026	10 000,00	100	155,73	106	94	20
ECM R 5.8% NET 2023-2026	10 000,00	100	155,73	106	94	
ECM R 6.75% NET 2023-2029	10 000,00	100	181,23	106	94	
ECM R 7.25% NET 2023-2031	10 000,00	99	194,66	104,94	93,06	
EOG 6.00% NET 2021-2026	2 500,00	99,5	48,08	105,47	93,53	
BDEAC 6% NET 2022-2029	10 000,00	100	100	106	94	
BDEAC 5.45% NET 2020 - 2027	6 000,00	100	243,68	106	94	
BDEAC 5.6% NET 2021-2028	8 000,00	98,5	362,08	104,41	92,59	
BDEAC 6,20% NET 2024-2031	10 000,00	100	324,44	106	94	
BDEAC 5,95% NET 2024-2029	10 000,00	98,5	311,36	104,41	92,59	
BDEAC 4,70% NET 2024-2027	10 000,00	100	245,95	106	94	

Actions	24/09/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	48 500	52 800	43 200	0
SEMC	49 000	53 900	44 100	11
SAFACAM	26 500	26 950	22 050	0
SGC-RE	21 500	23 650	19 350	1
BANGE	202 878	223 166	182 590	0
LA RÉGIONALE	42 000	46 200	37 800	145



CEMAC

CALENDRIER HEBDOMADAIRE 22/09/2025-26/09/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	DESIGNATION	TYPES D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'OPERATIONS	DATES REGLEMENTS
CONGO	OTA	OTA CGO 3 ANS 6% 14/12/2026	ABONDEMENT	30 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
GUINNEE EQUATORIALE	OTA	OTA GEQ 7% 4 ANS 25/09/2025	NOUVELLE EMISSION	50 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
CONGO	BTA	BTA 26 – 26/03/2026	NOUVELLE EMISSION	10 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
CAMEROUN	OTA	OTA CMR 7,5% 10 ANS 24/09/2025	NOUVELLE EMISSION	10 000 000 000	22/09/2025	24/09/2025
TCHAD	OTA	OTA TCH 6,5% 26/09/2028	NOUVELLE EMISSION	15 000 000 000	24/09/2025	26/09/2025
CONGO	BTA	BTA 13 – 25/12/2025	NOUVELLE EMISSION	20 000 000 000	23/09/2025	25/09/2025
CAMEROUN	BTA	BTA CMR 26 – 25/03/2026	NOUVELLE EMISSION	15 000 000 000	22/09/2025	24/09/2025

INTERNATIONAL

La baisse des indices américains (S&P 500 ; DOW JONES ; NASDAQ) le 24 septembre 2025 reflète une phase de consolidation après des hausses marquées, dans un contexte de prudence monétaire, de données économiques contrastées et de prises de bénéfices sur les valeurs technologiques. Les investisseurs attendent désormais les prochaines publications économiques, notamment l'indice PCE, pour ajuster leurs anticipations sur la politique de la Fed. Powell a mis en garde contre une surévaluation des actifs et a souligné les risques liés à une baisse trop rapide des taux, ce qui a refroidi l'enthousiasme des investisseurs.

Le recul du 24 septembre s'explique en partie par des prises de bénéfices, notamment sur les grandes capitalisations technologiques comme Nvidia, Apple, Amazon et Meta.

Les marchés européens, dont le DAX, sont dans l'attente d'une décision de la Banque centrale européenne (BCE). Une baisse de 0,25 % des taux est envisagée pour soutenir une économie en ralentissement. Cette incertitude monétaire crée de la volatilité sur les marchés. Les données provisoires montrent une légère baisse de l'inflation en Allemagne, à 2,1 % en avril contre 2,2 % en mars. Cela renforce les attentes d'un assouplissement monétaire, mais aussi les doutes sur la vigueur de la demande intérieure. Des sociétés comme Daimler Truck ont revu leurs perspectives à la baisse, affectées par les droits de douane américains et une demande mondiale plus faible. Cela pèse sur la performance globale du DAX, qui regroupe les 40 plus grandes entreprises allemandes. Le conflit commercial entre les États-Unis et l'Europe continue d'impacter les entreprises exportatrices allemandes. Porsche, par exemple, a vu son action chuter de plus de 24 % cette année, en raison de sa forte exposition au marché américain.

La baisse du FTSE 100 s'inscrit dans le sillage de la correction des marchés américains (S&P 500, Dow Jones, Nasdaq), qui ont reculé après des records. Les investisseurs britanniques ont suivi cette tendance, adoptant une posture plus prudente. Les investisseurs ont préféré prendre leurs bénéfices et attendre les publications de données clés comme le PIB américain, les commandes de biens durables et les dépenses de consommation.

Pour le Nikkei, La BoJ a maintenu ses taux d'intérêt à 0,5 %, malgré une inflation encore présente. Cette décision rassure les marchés, qui redoutaient un durcissement monétaire. La BoJ a également annoncé une vente très progressive de ses ETF et J-REIT, ce qui montre sa volonté de minimiser les perturbations sur les marchés. L'indice des prix à la consommation (IPC) est passé de 3,1 % en juillet à 2,7 % en août, ce qui renforce l'idée que la BoJ peut maintenir sa politique actuelle sans risque immédiat.

Warren Buffett a renforcé ses investissements dans les grandes maisons de commerce japonaises (Mitsubishi, Mitsui, Marubeni, etc.), ce qui a boosté la confiance des investisseurs et attiré des capitaux étrangers vers le marché japonais. Un nouvel accord commercial a été conclu, apportant plus de certitude sur les échanges bilatéraux. Bien que certains produits japonais soient soumis à des droits de douane, le Japon s'est engagé à investir massivement dans des secteurs stratégiques, ce qui a été perçu positivement par les marchés. Le Nikkei reste au-dessus de ses moyennes mobiles à 50 et 100 jours, avec un RSI élevé, indiquant une forte dynamique haussière. Les investisseurs visent désormais la résistance technique à 46 000 yens.

Les investisseurs, attirés par des rendements obligataires faibles, se tournent vers les actions. Le rendement moyen des dividendes sur l'indice CSI 300 est de 2,5 %, supérieur aux dépôts bancaires.

Le volume des transactions sur les bourses de Shanghai et Shenzhen a dépassé 180 milliards de yuans, confirmant une forte participation et une dynamique haussière.

Indices	Clôture (Boursorama) 24/09/2025	+ Haut	- Bas	Var. vs veille
 CAC 40	7 827,45	7 872,57	7 810,05	-0,57%
 S&P 500	6 637,97	6 672,66	6 621,76	-0,28%
 DOW JONES	46 121,28	0,00	0,00	-0,37%
 NASDAQ Composite	22 497,86	22 657,45	22 397,00	-0,33%
 DAX	23 571,10	23 629,37	23 534,64	-0,40%
 FTSE 100	9 243,22	9 251,15	9 211,87	-0,08%
 Nikkei 225	45 630,31	45 693,28	45 205,47	0,30%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 853,64	3 854,92	3 804,33	0,83%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

L'or atteint un record historique, porté par les anticipations de baisse des taux d'intérêt aux États-Unis.

Les investisseurs recherchent des valeurs refuges dans un contexte d'incertitudes géopolitiques (Ukraine, tensions commerciales). Les flux vers les ETF adossés à l'or sont en forte augmentation, témoignant d'un intérêt soutenu.

Pétrole Brent : Forte hausse (+1,99 %) : Malgré une surabondance attendue de l'offre mondiale, les prix du Brent résistent grâce à :

- L'opacité des stocks chinois, qui absorbe une partie de l'excédent,
- Les volumes de pétrole sanctionnés (Iran, Russie) qui ne sont pas pleinement intégrés au marché.
- L'OPEP+ et l'AIE divergent sur les prévisions de consommation, ce qui alimente l'incertitude.

Blé : Stable (0,00 %) : Le cours du blé reste inchangé, reflétant un équilibre temporaire entre l'offre et la demande. Les marchés agricoles sont influencés par des facteurs comme la météo, les stocks mondiaux et les tensions géopolitiques. Aucune annonce majeure n'a perturbé le marché ce jour-là.

Cacao : En légère hausse (+0,47 %) : Le cacao bénéficie d'une demande soutenue, notamment en Asie et en Europe. Les marchés restent attentifs à la situation en Côte d'Ivoire et au Ghana, principaux producteurs, où des tensions logistiques et climatiques persistent. Les prix sont également soutenus par des spéculations sur les stocks et les conditions de récolte.

Les matières premières au 24 septembre 2025 montrent :

- Une recherche de sécurité (or),
- Une résistance inattendue du pétrole malgré les excès d'offre,
- Une stabilité agricole (blé),
- Et une demande soutenue pour les produits tropicaux (cacao).



Actif	Cours (\$) 24/09/2025	+ Haut	+ Bas	Var. journalière
Or (\$/Once)	3 736,29	3 779,32	3 717,70	0,80%
Pétrole Brent (\$)	69,14	69,37	67,51	1,99%
Blé (Wheat, CBOT)	5,200	5,25	5,19	0,00%
Cacao (NYM / CJ)	7 048	7 142,00	6 960,00	0,47%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

EUR/USD : Recul marqué (-0,63 %) : L'euro a reculé face au dollar, principalement en raison de commentaires hawkish de la Fed, qui ont renforcé les anticipations de taux élevés plus longtemps aux États-Unis.

Les données économiques américaines solides (emploi, consommation) ont soutenu le billet vert. En parallèle, la BCE reste prudente, ce qui affaiblit l'euro.

EUR/JPY : Forte hausse (+1,13 %) : Le yen japonais continue de s'affaiblir, notamment à cause de la politique ultra-accommodante de la Banque du Japon, qui maintient ses taux bas malgré l'inflation.

L'euro profite de cette divergence de politique monétaire pour gagner du terrain.

EUR/CHF : Légère baisse (-0,32 %) : Le franc suisse reste solide, soutenu par des flux de refuge dans un contexte de volatilité mondiale. La Banque nationale suisse (BNS) maintient une posture plus restrictive, ce qui renforce le franc face à l'euro.

EUR/CAD : Forte hausse (+1,68 %) : Le dollar canadien a été pénalisé par : une baisse des prix du pétrole brut, qui affecte l'économie canadienne. Des données économiques décevantes au Canada, l'euro en profite pour s'apprécier fortement face au CAD.

Les mouvements du 24 septembre 2025 sur les paires de devises en euro reflètent :

- Une divergence des politiques monétaires (Fed vs BCE vs BoJ vs BNS),
- Des flux de capitaux vers les devises refuge (CHF),
- Et des ajustements sectoriels liés aux matières premières (CAD).



Paire	Cours (spot)	+ Haut	- Bas	Var. veille
EUR/USD	1,1742	1,1743	1,1739	-0,63%
EUR/JPY	174,6738	174,71	174,65	1,13%
EUR/CHF	0,9335	0,9335	0,9331	-0,32%
EUR/CAD	1,6317	1,6319	1,6315	1,68%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)



RÉPUBLIQUE DU GABON

EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE « EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES 2 »



INVESTIR AUJOURD'HUI POUR BÂTIR L'AVENIR

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 15/09/2025 AU 12/12/2025

50 MILLIARDS DE FCFA

PRIX DE L'OBLIGATION
10 000 F CFA

TRANCHE A

5,6 % MATURITÉ
02 ANS

TRANCHE B

6 % MATURITÉ
03 ANS

CO-ARRANGEURS



CO-CHEFS DE FILE



SYNDICAT DE PLACEMENT



Le Document d'Information de la présente opération est enregistré par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale sous le numéro COSUMAF-APE-03/25 du 03 juin 2025

